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1. Jahresberichte 
1a Präsident 

Es ist schwierig einen Jahresbericht zu schreiben in dem nicht das Unwort des 
Jahres 2020 vorkommt.  

 
Es war für uns alle ein mühsames und einsames Jahr, ein Jahr mit 
Einschränkungen und Herausforderungen, aber auch ein Jahr der Solidarität 
und der Verbundenheit. Das Jahr 2020 war für die meisten nicht einfach, man 
schränkte unsere, für viele sich nicht bewusste, enormen Freiheiten drastisch 
ein: beim Einkaufen, sich treffen, einen Schwatz halten und sogar unsere 

politischen Rechte wurden eingeschränkt. Ich hörte einige, die sagten «uns junge betrifft dies nicht, 
sollen doch die alten schauen ob sie damit klarkommen». Doch ich hörte von anderen, dass man für 
einander da sein soll und dass es um das Wohl aller geht. So sehe ich dies auch.  
Gemeinsam und solidarisch bewältigen wir diese Kriese! 
 
Das Jahr begann für uns gut.  Wir hatten uns hohe Ziele gesteckt und im Jahresbericht 2019 hatte ich 
noch folgenden Satz drin:   
«Ich wünsche mir für das Jahr 2020, mehr Personen an den Anlässen anzutreffen, mehr helfende 
Hände zu finden und mehr Meinungen zu hören.» 
Es kam anders. Ein anders, das ich mir nie zu träumen gewagt hätte. Es wurden wohl so wenige Hände 
geschüttelt wie noch nie – am Anfang war das noch komisch, heute haben wir uns daran gewöhnt. Man 
kann auch «nah» sein, ohne Nähe. 
 
Die Hauptversammlung wurde vom März in den August verschoben, konnte jedoch durchgeführt 
werden. Die restlichen Parteiversammlungen und Stammtische mussten wir jedoch aufgrund der 
Situation absagen. Auch für die Elternzeit-Initiative der SP des Kantons Bern konnten wir nicht wie 
gewollt Unterschriften sammlen.  
  
 
Im Vorstand traten unsere langjährigen Vorstandsmitglieder Margrit 
Junker und Erwin Schnyder zurück. Seit ich mich erinnern kann, waren 
diese zwei Personen Mitglied des Vorstandes und haben unsagbar viel 
für die SP geleistet. Hier ein RIESEN DANK euch beiden für euren 
Einsatz. Cathrine Steffe wurde von der HV mit Applaus als Sekretärin 
gewählt. Ihr wünsche ich in dieser Funktion Alles Gute. 
 
 
 
 
 
Alexander G. Weber 
Präsident 

  

Inserat im Anzeiger im Januar 2021 
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1b Gemeinderat 
Die Arbeit im Gemeinderat war im letzten Jahr, wie fast alles andere auch, 
geprägt vom Corona-Virus. Einerseits zeigte sich dies in einer höheren An-
zahl Sitzungen. Während der ersten Welle im Frühjahr hat sich der Gemein-
derat in einer kurzen Phase fast täglich getroffen, um auf die neuen Mass-
nahmen reagieren zu können. Andererseits konnten viele Anlässe und Be-
suche im letzten Jahr nicht stattfinden. Gerade im Altersbereich mussten 
etliche Veranstaltungen abgesagt werden. Wir hoffen nun, dass wir diese 
nun im 2021 nachholen können. 
 
Auf der Abteilung Soziales und Gesellschaft stand mit der Pensionierung des Abteilungsleiters Heinz 
Lüthi eine gewichtige Änderung an. Ich bin sehr froh, dass wir mit Gabriela Dali eine würdige Nachfol-
gerin gefunden haben. Sie hat sich sehr rasch eingearbeitet und führt die gute Arbeit der letzten Jahre 
gezielt weiter. Eine Änderung gab es auch in der Bereichsleitung Sozialberatung. Auch hier haben wir, 
nach anfänglichen Rekrutierungsschwierigkeiten, eine gute Lösung gefunden. 
 
Die Kinder- und Jugendfachstelle hat sich im Sommer 2020 neu organisiert. Das Ziel der Reorganisation 
ist es, die Mitarbeitenden gezielt in einzelnen Regionen einzusetzen. Die Sichtbarkeit der KJFS und die 
Zusammenarbeit mit den Anschlussgemeinden soll damit verbessert werden. Auch dieses Projekt ist 
auf Kurs und es ist schön zu sehen, mit wieviel Engagement die Mitarbeitenden diese Veränderung 
mittragen. 
 
Ebenfalls neu wurden letztes Jahr die Betreuungsgutscheine für Eltern mit Kindern im Vorschulbereich 
eingeführt. Mit dieser Neuerung ist es nun möglich, dass alle Eltern, abhängig von ihrem Einkommen, 
von finanzieller Unterstützung für die Tagesbetreuung ihrer Kinder profitieren können. Bisher war diese 
Unterstützung begrenzt. Ich bin sehr froh, dass sich die Gemeinde Lyss für diese Umsetzung entschie-
den hat. 
 
Die Zusammenarbeit im Gemeinderat ist weiterhin sehr angenehm und es gab auch einige Geschäfte, 
die im Sinn der SP entschieden wurden. Ich denke da etwa an die Umsetzung des Energiestadt – Gold-
labels oder an die Erstellung einer Photovoltaik – Anlage beim Stegmattschulhaus. Trotzdem wäre es 
wichtig, dass unsere Partei in der Exekutive stärker vertreten wäre. Diese Chance ergibt sich bei den 
Gemeindewahlen im nächsten Herbst. Ich hoffe sehr, dass wir einen zweiten Sitz gewinnen und die 
soziale und ökologische Stimme in Lyss stärken können.  
 
 
Stefan Bütikofer 
Gemeinderat  
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1c Fraktionspräsidentin SP/Grüne 
Im Jahr 2020 tagte der GGR fünf Mal. Aufgrund der Coronapandemie 
waren im Mai Treffen von grösseren Personengruppen verboten, weshalb 
die GGR-Sitzung im Mai ausfiel. Die anschliessenden Sitzungen fanden 
unter Einhaltung eines Abstandes von 1,5 Metern statt. Wegen des 
zusätzlichen Platzbedarfs musste die Öffentlichkeit von den Sitzungen 
ausgeschlossen werden, was ich sehr bedauere. Zudem galt ab der 
Sitzung im Dezember eine Maskenpflicht im GGR-Saal. 
 
Trotz der erschwerten Bedingungen durch Corona konnten die fünf 

Sitzungen in geregeltem Rahmen durchgeführt werden. Das Klima unter den Fraktionen war angenehm, 
es kam kaum zu grösseren Debatten. Das gesellige Beisammensein nach den GGR-Sitzungen sowie 
das Schlussesssen fielen aber ebenfalls Corona zum Opfer. Ein spezieller Dank gilt dem Büro des GGR, 
Gemeindeschreiber Daniel Strub und Stv. Gemeindeschreiberin Silvia Wüthrich für die Bewältigung des 
zusätzlichen Organisationsaufwands in diesem speziellen Jahr. 
 
Die Fraktion hielt eine Sitzung online ab, seit September tagt sie im Sieberhaus mit gebührendem 
Abstand und Maskenpflicht. 
 
Im GGR wurden unter anderem folgende Geschäfte beraten (in chronologischer Reihenfolge): 

 Projekt Walk-in Praxis Lyss:  
Zwei Lysser Ärzte wollen in Lyss eine Notfall walk-in-Praxis eröffnen und baten die Gemeinde um 
Unterstützung mit einem unverzinslichen Darlehen von einer Million Franken. Die Fraktion 
SP/Grüne unterstützte das Vorhaben vorbehaltlos. Auch wenn die walk-in-Praxis den 
Hausärztemangel nicht wird lösen können, ist sie ein Zeichen an junge ÄrztInnen, dass in Lyss 
neue Praxismodelle möglich sind. 

 Umgestaltung Bahnhofgebiet Busswil:  
Der Bahnhofplatz Busswil soll ab Frühling/Sommer 2021 neu gestaltet werden. Der GGR 
genehmigte die Planungsänderung und beschloss einen Baukredit von 2,8 Millionen Franken. 
Damit wird die langjährige Forderung der Fraktion SP/Grüne nach einem hindernisfreien Bahnhof 
Busswil endlich umgesetzt. 

 Dringliches Postulat «Baditarife: Preise 2019»:  
Die Eintrittspreise für das Parkschwimmbad wurden für die Saison 2020 erhöht. Besonders 
betroffen sind die Jahresabonnemente für Kinder und Jugendliche sowie Senioren. Mit einem 
dringlichen Postulat wollte die Fraktion SP/Grüne erreichen, dass die Tarife für die Saison 2021 
wieder an die Preise von 2019 angepasst werden. Das Postulat wurde am 22.06.2020 erheblich 
erklärt und am 07.12.2020 abgeschrieben, leider ohne Erfolg. Daraufhin reichten die Fraktionen 
SP/Grüne, BDP und GLP ein gemeinsames Postulat für ein vergünstigtes Familienabonnement 
ein. 

 Postulat «Übernahme Bahnhofstrasse Busswil durch die Gemeinde und anschliessende 
verkehrsberuhigende Massnahmen zur Sicherung des Schulweges durch die Gemeinde»:  
Die Bahnhofstrasse in Busswil gehört dem Kanton, weshalb es sehr schwierig ist, 
verkehrsberuhigende Massnahmen umzusetzen. Deshalb hat die Fraktion SP/Grüne dieses 
Postulat eingereicht. Damit unterstützt sie auch eine in Busswil sehr zahlreich unterzeichnete 
Petition des Elternforums Busswil. Das Postulat wurde am 22.06.2020 erheblich erklärt. 

 Entwicklung Areal «Schulgasse-Kreuzgasse-Hauptstrasse» (Gnossi):  
Die Planungsgrundlagen für das Gebiet rund um die «Gnossi» sollen angepasst werden und eine 
bauliche Entwicklung ermöglichen. Die Fraktion SP/Grüne verlangte zwei Anpassungen, so dass 
die Gebäude entlang der Hauptstrasse an das Fernwärmenetz angeschlossen werden müssen 
und entlang der Schulgasse keine Kundenparkplätze realisiert werden können. Beide Anträge 
wurden vom GGR gutgeheissen. 

 Verankerung des Sports in Behördenstruktur:  
Ein Terminplan liegt vor, wird vom Gemeinderat trotz Druck aus dem GGR aber nicht umgesetzt. 
Auch wenn die entsprechende Abteilung mittlerweile «Liegenschaften, Sicherheit und Sport» 
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heisst, scheint der Gemeinderat nicht Willens zu sein, entsprechende Strukturen zu schaffen. Der 
neue zuständige Abteilungsleiter hat nach wenigen Monaten bereits wieder gekündigt. Die 
Fraktion SP/Grüne setzt sich dafür ein, dass das Anliegen unter neuer Leitung endlich ernst 
genommen wird. 

 Postulat «Einsetzen einer Begleitgruppe Integration»:  
Die Fraktion SP/Grüne forderte die Einsetzung einer Begleitgruppe Integration. In seiner 
Beantwortung zeigt der Gemeinderat alle Lysser Integrationsmassnahmen auf und kommt zum 
Schluss, dass eine Begleitgruppe nicht notwendig ist. Die SP wird sich dafür einsetzen, dass das 
Leitbild Integration trotzdem vermehrt zur Anwendung kommt und umgesetzt wird. 

 Umsetzung Spielplatzkonzept:  
2019 wurde das von der Fraktion SP/Grüne geforderte Spielplatzkonzept dem GGR vorgelegt. 
Mit der Umsetzung haperte es anfangs beträchtlich. 2020 wurde der Unterhalt formell 
festgehalten und ein entsprechendes Produkt ins Budget aufgenommen Zudem wurde eine 
Begleitgruppe eingesetzt, die erste Sanierungsprojekte anging. Es geht endlich vorwärts! 

 
2020 reichte die Fraktion SP/Grüne folgende Vorstösse ein: 

 Dringliches Postulat «Baditarife: Preise 2019 beibehalten» 
 Postulat «Familienabonnement für Parkschwimmbad» (überparteilich mit GLP und BDP) 
 Interpellation «Flächenversiegelung in der Gemeinde Lyss» 

 
Dies sind deutlich weniger Vorstösse als in den Vorjahren Aufgrund der Coronakrise wurden aber auch 
von den anderen Fraktionen weniger Vorstösse eingereicht als in «normalen» Jahren. 
 
Anlässlich der letzten GGR-Sitzung im 2020 wurde Oriana Pardini für 2021 als Stimmenzählerin 
gewählt. 
 
Nach fünf Jahren demissionierte Lukas Ruggli aus dem GGR, um einer jungen Frau Platz zu machen, 
damit diese im Herbst als Bisherige zu den Wahlen antreten kann. Danke Lukas für dein Engagement 
im GGR und für unsere Fraktion! Die Nachfolge von Lukas tritt Sabine Nafzger an. Damit sind in der 
Fraktion seitens SP wieder beide Geschlechter mit 50% vertreten. 
 
Ich danke allen Fraktionsmitgliedern für ihren Einsatz für eine soziale und ökologische Gemeindepolitik 
und die disziplinierten Fraktionssitzungen trotz der Erschwernisse durch Corona. Hoffen wir auf ein 
etwas normaleres und geselligeres 2021! 
 
Katrin Meister 
Co-Fraktionspräsidentin 
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2. Protokoll der HV 
   
Protokoll der Hauptversammlung vom Freitag, 28. August 2020,  
19.00 Uhr im Gasthof Bären, Lyss 
 
 
Teilnehmende:  18 Personen 
Leitung:  Alexander Weber 
Entschuldigt:  Rolf Marti, Nitharshini Ratnasingam, Thomas Kalberer, Heidi Schwab, 

Dominik Sahli, Martin Ammeter, Hans Ammeter, Bernhard Gerber, 
Jacqueline Fahrni, Edith Marti, Erwin Schnyder 

 
 
Traktanden: 1. Begrüssung 
 2. Jahresberichte 
 3. Finanzen 
 4. Ehrungen 
 5. Wahlen 
 6. Präsentation geplantes Jahresprogramm 2020 
 7. Anträge 
 8. Verschiedenes 
  
 
1. Begrüssung 
Alexander Weber eröffnet die Hauptversammlung, begrüsst die Anwesenden und begrüsst auch die 
neuen Mitglieder der Sektion. Es wird erwähnt, dass es eine spezielle HV ist, da sie aufgrund der be-
sonderer Lage im August stattgefunden hat statt im März. 
 
Als Stimmenzähler wird Michael Rychen gewählt. 
 
Entscheid: Das Protokoll der HV 2019 der SP Lyss-Busswil wird einstimmig genehmigt und verdankt. 

 
2. Jahresberichte 
Mit der Einladung zur HV und per Mail wurden die Jahresberichte des Präsidiums, der Fraktion und 
des Gemeinderats verschickt.  
 
Entscheid: Die Jahresberichte werden einstimmig genehmigt und mit Applaus verdankt. 
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3. Finanzen 
a. Rechnung 2018 SP Lyss-Busswil 
Diese schliesst mit einem Verlust von Fr. 4619 sowie einer Bilanzsumme von Fr. 26725.80 ab. Der 
Grund liegt in der falschen Verbuchung von Transitorischen Aktiven und Passiven. Diese Korrektur 
wurde nun einmalig vorgenommen. Für die nachfolgenden Jahren sollte dies nun kein Problem mehr 
darstellen. 
 
Entscheid: Nach dem Verlesen des Revisorenberichts (Revisoren: Maya Bühler Gäumann und 
Thomas Kalberer) wird die Rechnung mit Dank an Nitharshini Ratnasingam einstimmig genehmigt.  
 
b. Mitgliederbeiträge 
Alexander Weber bringt den Antrag des Vorstandes hervor: 
Der Vorstand hatte in den letzten Jahren immer grössere Schwierigkeiten die Verteilorganisation auf-
recht zu erhalten. Immer mehr Personen haben dabei mehrere Gebiete der rund 20 Verteilkreisen 
übernommen. Rolf Marti als Beispiel hat vier Gebiete abgedeckt und verteilte dabei über 1000 Doku-
mente. Auch nach mehreren Aufrufen in Newslettern konnte niemand gefunden werden. Aus diesem 
Grund beantragt der Vorstand die Mitgliederbeiträge über alle Stufen jeweils um 5 CHF zu erhöhen 
damit der Versand künftig per Post erfolgen kann. 
Für die diesjährigen Beiträge ist es bereits zu spät, die Mitglieder wurden gebeten 5 CHF mehr zu 
zahlen. 
 
Wortmeldungen: Walter Tiefenbach findet es schade, dass das Engagement und die Bereitschaft Tä-
tigkeiten für die Sektion zu tätigen fehlt. Auch weil das Verteilen die Gelegenheit bietet den Bürgern 
nahe zu sein, Präsenz zu markieren und Anliegen aus der Bevölkerung in die Sektion zu tragen. 
 
Entscheid: Die Mitgliederbeiträge werden über alle Stufen um 5 CHF angehoben. 
 
c. Budget 2020 
Aufgrund der späten HV ist es für ein Budget 2020 eigentlich schon zu spät. Der Vorstand hat sich je-
doch an dem publizierten Budget 2020 orientiert. Aufgrund Situation wurden viele Anlässe nicht durch-
geführt, so dass für das Jahr 2020 weniger Ausgaben bevorstehen.  
 
Entscheid: Das Budget 2020 wird genehmigt. 
 
Weiteres: 
Die Lysspo (Lysser Gewerbeausstellung) wird im 2021 nicht durchgeführt und wird ins Jahr 2022 ver-
schoben. Die Lysspo im Jahr 2022 ist aus politischer Sicht nicht interessant, da die Grossratswahlen 
bereits durch sind. Es wird darüber diskutiert, ob die SP an die Lysspo gehen soll. 
Es wird als wichtig erachtet, dass die SP als linke Partei den zwei grossen Parteien in Lyss die Stirn 
bietet und auch teilnimmt. Es ist wichtig Präsenz zu markieren und in Erscheinung zu treten. 
Es wird jedoch eine Herausforderung sein genügend Personen für den Stand zu finden. 
 
Entscheid: Der Vorstand soll einen Teil des Budgets2021 für die Lysspo den Wahlen 2021 zur Verfü-
gung stellen, jedoch für 2022 Geld für die Lysspo einplanen.  
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4. Ehrungen 
Durch eine Fehlinformation gab es Unklarheiten, wer alles ein Jubiläum hat. Es wurde gemeldet, dass 
Margrit 40j hat. Dies war jedoch nicht so und sie gibt dem, zu dem damaligen Zeitpunkt nicht bekann-
ten Jubiläum vom anwesenden Walter Tiefenbach das Geschenk weiter und erzählt noch, was Walter 
alles für die SP geleistet hat.  
 
20 Jahre Ali Sevinç, Kathrin Schwab, Michael Rychen, Jean-Michel Duc  
50 Jahre Walter Tiefenbach 
55 Jahre Hans Marti 
 
Lieber Walter, bitte entschuldige, dass ich nicht an Dein Jubiläum gedacht habe. Alex 
 
 
5. Wahlen 
a. Mitglieder des Vorstandes 
Mit Applaus und einstimmig werden gewählt resp. im Amt bestätigt: 
Präsidium:    Alexander Weber 
Vizepräsidium:    Oriana Pardini 
Kassierin:    Nitharshini Ratnasingam  
Sekretärin:    Cathrine Steffe 
Weitere Vorstandsmitglieder:  Hans-Ulrich Bühler, Stefan Bütikofer, Rolf Marti 
    Lukas Ruggli 
Information: Aufgrund der Situation werden Margrit und Erwin erst an der nächsten HV aus dem Vor-
stand verabschiedet. 
 
b. RechnungsrevisorInnen 
Thomas Kalberer (bisher) und Margreth Schär (neu) werden mit Applaus einstimmig gewählt. 
 
6. Präsentation geplantes Jahresprogramm 2019 
Da das Jahr bereits sehr weit fortgeschritten ist werden nur noch die restlichen Termine 2020 aufge-
führt. Auf den SP Wandertag im September wird verzichtet. 
 
 
7. Anträge 
Ausländerstimmrecht 
Die SP Lyss-Busswil beabsichtigt eine Initiative auf Kantonsebene zu lancieren welche ermöglicht, 
dass seit langem ansässige Ausländerinnen und Ausländer im Kanton Bern abstimmen dürfen. Die 
Initiative wird von Oriana Pardini geleitet.  
Entscheid: Der Antrag wird angenommen. 
Weiteres Vorgehen: Einreichung des Antrags am Kantonalen Parteitag. 
 
Parteipräsidium SP Schweiz 
Es wird darüber abgestimmt, für wen die Delegierten der Sektion am Parteitag der SP Schweiz die 
Stimme für das Parteipräsidium abgeben.  
Entscheid: Mattea Meier und Cedric Wermuth sollen von den Delegierten gewählt werden. Für die an-
deren Traktanden ist Stimmfreigabe. 
 
 
8. Verschiedenes 
Richtplan Energie – Mitwirkung 
Katrin Meister erklärt kurz den Sachverhalt und dass auch alle Mitglieder Eingaben als Privatperson 
machen sollen. Erich Lüdi erklärt sich bereit im Anschluss an die HV mit interessierten Mitgliedern den 
Fragebogen der Gemeinde Lyss zur Vernehmlassung des Energie-Richtplans durchzugehen und 
Empfehlungen zu den Antworten zu besprechen. 
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Gemeindewahlen 2021 
Katrin Meister erklärt den groben Zeitplan und Massnahmen. 
 
Ende der HV: 20.00 Uhr 
 
 
Lyss, 31.08.2020 
 
Der Protokollführer:    
Alexander Weber, Cathrine Steffe 
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4. Mitglieder 
Die SP wäre nichts ohne ihre Mitglieder.  
Im Jahr 2020 konnten wir die Anzahl Mitglieder leicht erhöhen. 
 
Statistik 
Anzahl Mitglieder:    90 
   davon JUSO/SP-Doppelmitglieder:  1 
Anzahl Sympis:    26 
 
Politische Vertretungen 
Vertreter im GR     

 Stefan Bütikofer 
 
Vertreter im GGR 

 Ammeter Hans 
 Bühler Hans Ulrich 
 Bütikofer Markus 
 Nafzger Sabine (ab 2021) 
 Meister Katrin 
 Oriana Pardini 
 Ratnasingam Nitharshini 
 Ruggli Lukas (bis Ende 2020) 
 Weber Alexander 

 
Vertreter in Kommissionen mit Entscheidbefugnis  
Bauder Simon   Kommission Sicherheit und Liegenschaften 
Bütikofer Markus  Kommission Bildung 
Käuchi Christina  Kommission Bildung 
Lardi Beti Marzia  Kommission Kultur 
Pinto Bernardino Floriane  Kommission Abstimmungen + Wahlen 
Ratnasingam Nisanthan Kommission Kultur 
Weber Alexander   Kommission Bau + Planung 
 
Parlamentskommissionen 
Ammeter Hans   Präsidiales und Finanzen 
Bühler Hans-Ueli  Sicherheit, Liegenschaften und Sport 
Meister Katrin   Bau und Planung 
Nafzger Sabine (ab 2021) Soziales und Gesellschaft 
Ratnasingam Nitharshini Bildung und Kultur 
Ruggli Lukas (bis Ende 2020) Soziales und Gesellschaft 
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5. Jahresprogramm 2021 
 

 


